
Sitzung des Ausschusses für Infrastruktur, Liegenschaften, Tourismus, Umwelt und Soziales der Stadt Bad Sobernheim am 
27.09.2022 - öffentlicher Teil 
 
 
 

Frau Scheidtweiler und Herr Kistner nehmen an der Sitzung teil. 
 
Tagesordnungspunkt 2 
Beleuchtung im Stadtgebiet und mögliche Energieeinsparungen - Beratung und 
Empfehlung für den Stadtrat 
 
Weihnachtsbeleuchtung: 
 
Im letzten Jahr gab es Weihnachtsbäume auf dem Marktplatz, am Bahnhof und in 
Steinhardt. Im Stadtgebiet wurden ca. 20 Girlanden aufgehängt. Sowohl die 
Weihnachtsbäume, als auch die Girlanden haben LED-Beleuchtung. 
 
Es wird eingehend diskutiert, ob und wo in diesem Jahr Weihnachtsbäume aufgestellt 
werden sollen, und ob diese beleuchtet werden sollen. 
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass auf dem Marktplatz und in Steinhardt ein Baum 
aufgestellt werden soll. 
 
Die Abstimmung über die Beleuchtung ergab folgendes Ergebnis: 
 
Beleuchtung der Weihnachtsbäume mit zeitlicher Begrenzung oder keine Beleuchtung: 
 
5 Ja-Stimmen für zeitliche Begrenzung, 1 Ja-Stimme für keine Beleuchtung,  
1 Enthaltung 
 
 
Beleuchtung der Girlanden mit zeitlicher Begrenzung oder keine Beleuchtung: 
 
1 Ja-Stimme für zeitliche Begrenzung, 5 Ja-Stimmen für keine Beleuchtung,  
1 Enthaltung 
 
Straßenbeleuchtung: 
 
Es wurde ein Antrag gestellt, die Straßenbeleuchtung nachts komplett auszuschalten. Herr 
Kohrs teilt mit, dass die neuesten Lampen dimmbar sind. Er schätzt, dass ca. 60-70 % der 
Beleuchtung auf LED umgestellt ist. 
Die Kommune darf die Beleuchtung nachts ausschalten. 
Es liegt kein Stadtplan vor, anhand dem man die einzelnen Straßenlampen erkennen kann. 
 
Frau Voigt verlässt um 18.30 Uhr die Sitzung. 
 
Die Beleuchtung an den Gebäuden wie Rathaus, Kirche, … ist bereits abgeschaltet. 
 
Der Bauhof wird die Dämmerungsschalter der Straßenlampen überprüfen. 
 
Der Ausschuss ist sich einig, nicht die komplette Straßenbeleuchtung nachts 
abzuschalten. Es sollte geprüft werden, welche Teilbereiche abgeschaltet werden können, 
wie z. B. Hömigweg. 
 
Nach eingehender Diskussion empfiehlt der Ausschuss einstimmig dem Stadtrat 
folgendes: 
 



- Abschalten der Straßenbeleuchtung von Bereichen, die eher außerhalb liegen bzw. 
wenig frequentiert sind. 

- Dort wo es möglich ist, die Beleuchtung in den Nachtstunden zu dimmen. Hier bittet 
der Ausschuss um eine Aufstellung, wo dies möglich ist. 

- Zusätzliches Geld für die Umrüstung in den Haushalt 2023 einzustellen. 
- Ermittlung des Einsparpotenzial 

 
 
 


